
Gemeindekonzept Wörth  
Arbeitskreis Energie und Ressourcen  
 
Protokoll des 53. Treffens am 08.03.2023, Fraktionszimmer der VG Hörlkofen, 
Beginn 19:30h 
 
Teilnehmer: Thomas Altmann, Andreas Bartl, Wolfgang Moises, Johannes Sachteleben, 
Monika Wenger  
Entschuldigt: Rudolf Riepl 
 
 
 

1.) PV-Bündelaktion 
- Durchsprache des aktuellen Standes: Wolfgang Moises informiert über den 

aktuellen Stand der PV-Bündelaktion:  
- Insgesamt 105 Interessenten, davon 90 durchgeführte Bestandsaufnahmen, 

davon 85 in den aktuellen Clustern für die Angebotseinholung. Die letzten 5 
Teilnehmer sind keine Gemeindeangehörigen und werden außerhalb des 
Projektes beraten. 

- Es wird erwartet, dass bis zum Wochenende vom 11./12.03. jeder Teilnehmer im 
ersten Cluster die Angebote der verschiedenen Bieter hat.  

- In den Terminen werden pro Bieter 30 min für Vortrag und Diskussion gewährt 
statt 15.  

- Ansonsten bleibt der Plan beim Stand von der 52. Sitzung  
2.) Kommunales Klimaschutznetzwerk 

- Thomas Altmann fehlen noch die nötigen Unterlagen von der Verwaltung, um 
über dieses Thema zu informieren 

- Verschiebung des TOP auf die nächste Sitzung 
3.) Stand Straßenbeleuchtung 

- Herr Munding von der SEW ist von der Verwaltung mit einer noch detaillierteren 
Ausarbeitung der Pläne/ Kalkulation beauftragt worden. Sobald diese vorhanden 
ist wird sie umgehend an den AK Energie weitergeleitet 

- Es sollen zudem auch schon frühzeitig einzelne Lampen ausgetauscht werden, 
um den tatsächlichen Effekt (Leuchtkraft, Lichtfarbe,…) besser beurteilen zu 
können. 

4.) Szenario PV Anlage Schule West 
- Thomas Altmann wird das Thema in der Sondersitzung des Gemeinderates zur 

Schule am 13.03.2023 ansprechen. Der AK Energie hält es für sinnvoll, eine PV-
Anlage im Zuge der Sanierungen der Schule zu planen, da nicht absehbar ist, ob 
das Dach bearbeitet werden muss oder nicht. 

5.) PV auf Gemeindehaus 
- Nach erster Einschätzung des AK-Energie würde eine PV-Anlage auf dem 

Gemeindehaus nur für einen Mieter reichen. 
- Hierfür erscheint derjenige mit dem höchsten Stromverbrauch als naheliegend. 
- Monika Wenger erfragt die Stromverbräuche des Dorfladens und der Arztpraxis, 

Thomas Altmann die der Bücherei als Grundlage für die weitergehende 
Vorgehensweise  

6.) Energiesparecke im Gemeindeblatt 
- Der geplante Beitrag von Monika Wenger über Mikroplastik wird auf das nächste 

Gemeindeblatt verschoben. 



- Der Artikel über Thermostatventile von Thomas Altmann soll aber wie geplant im 
Gemeindeblatt 4/23 eingebracht werden. 

7.) Sonstiges 
1. Dintech Solar 

Die Firma Dintech Solar hat der Gemeinde über die Möglichkeit einer 
Infrarotuntersuchung von PV-Anlagen informiert, um Schäden an 
einzelnen Panels erkennen zu können. Der AK Energie hält eine solche 
Untersuchung erst nach erkennbarem Leistungsrückgang für sinnvoll. IN 
diesem Zuge fragt Thomas Altmann bei der Verwaltung nach den 
Leistungswerten der gemeindlichen PV-Anlagen. 

2. Waschung PV-Anlagen 
Die PV-Anlagen der Gemeinde wurden in der Vergangenheit gewaschen. Der 
Erfolg dieser Maßnahme soll ebenfalls mit einer Auswertung der 
Leistungsdaten der Anlagen ermittelt werden. 

 

Ende ca. 22:00 Uhr, gez. Johannes Sachteleben 
 
Das nächste Treffen ist angesetzt für Mittwoch, den 26.04.2023 um 19:30Uhr im 
Fraktionszimmer VGH 
 


